Emiten alerta de viaje para Edomex

NOÉ ÁLVAREZ

El presidente de la Diputación Permanente de la LXII Legislatura del Estado de México, Maurilio Hernández, calificó como "arbitraria" la reciente alerta de viaje emitida por el gobierno de Estados Unidos, que incluye al Estado de México dentro de las 30 entidades del país que sus ciudadanos deben evitar por riesgos de terrorismo y delincuencia organizada.

En tanto que para el sector empresarial mexiquense causó preocupación, ante la posibilidad de un impacto negativo en inversión y para la economía mexiquense.

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en el Estado de México, Julián Niembro Rivera, señaló que la entidad mexiquense cuenta con inversores extranjeros de relevancia para el gobierno estadounidense, como General Motors, sin embargo, se espera una reacción positiva.

En tanto que el presidente del Consejo de Cámaras y Asociaciones Empresariales del Estado de México (CONCAEM), Mauricio Massud, señaló que aunque el señalamiento del país vecino no dista de la realidad que vive gran parte del territorio nacional, su difusión incidirá en la llegada de visitantes nacionales y extranjeros.

Por separado y en entrevista, Hernández González aseguró que esta decisión no fue consensuada con las autoridades mexicanas y que, si bien la inseguridad es un problema real en el país y en la entidad, se trabaja de manera coordinada entre los tres niveles de gobierno para enfrentarlo.

"Ellos hacen sus clasificaciones sin consultar a las autoridades mexicanas. Nosotros no podemos negar que existen graves problemas de violencia, pero aquí se combate con acciones en el ámbito federal, estatal y municipal", afirmó.

Agregó que la percepción de inseguridad desde el exterior puede distorsionarse, ya que responde a criterios internos de política exterior estadounidense, a incidentes aislados o a estadísticas sin contexto territorial.

Hemández enfatizó que en el Estado de México hay regiones con problemáticas de seguridad complejas, pero también zonas con condiciones estables que no justifican una alerta generalizada.

"Estas clasificaciones pueden tener un impacto negativo en la economía local, sobre todo en sectores como el turismo y la inversión, y por eso debemos analizarlas con cuidado", dijo.

El legislador recordó que diariamente se realiza la Mesa de Seguridad y de Paz, en la que participan autoridades de los tres niveles de gobierno, y que los avances reales se conocerán en los informes integrales que el Ejecutivo estatal presente.

En este sentido, Hernández destacó que el Congreso local contribuye fortaleciendo el marco legal, con el fin de ampliar las capacidades de actuación de las autoridades. Sin embargo, señaló que la percepción de inseguridad que prevalece en Estados Unidos puede diferir de la realidad en la entidad, y que los resultados reales podrán medirse con los informes integrales de seguridad que se presenten en los próximos meses.

"Nosotros estamos abonando desde la Legislatura a través del perfeccionamiento de leyes para fortalecer la capacidad de acción de las autoridades competentes", puntualizó.